

## 2 Politique

## Visite de travail et d'amitié du chef de l'Etat égyptien Sous le sceau du partenariat commercial

Jonas OSSOMBEY

Libreville/Gabon

**Tête-à-tête avec son homologue Ali Bongo Ondimba, signature d'un accord commercial, déjeuner et point de presse. Tels ont été les temps forts du séjour en terre gabonaise du président égyptien, Abdel Fattah Al Sissi. Occasion pour les deux chefs d'Etat d'exprimer leur convergence de vues sur des questions de l'heure, notamment la lutte contre le terrorisme, la paix et la sécurité à travers le continent, et surtout de réaffirmer leur volonté de renforcer la coopération entre Libreville et Le Caire.**

LA coopération entre l'Égypte et le Gabon vient de connaître un nouvel essor. Avec la visite de travail, au Gabon, du président de la République arabe d'Égypte, Abdel Fattah Al Sissi. Lequel a effectué, le 16 août dernier, une visite de travail et d'amitié au Gabon. Un tête-à-tête avec son homologue gabonais, la signature de l'accord commercial et le point de presse ont constitué la trame de cette journée chargée pour les deux dirigeants.

«Le Gabon, qui est engagé dans un programme de développement ambitieux, est prêt à accueillir les entreprises égyptiennes, dont certaines sont déjà très actives sur le continent. Le modèle de coopération sud-sud ou intra-africain est un modèle porteur, dans lequel nous devons investir », a déclaré le numéro un gabonais au cours du point de presse commun. Martelant ainsi sa ferme volonté de voir la mise en route de véritables partenariats Sud-Sud.

Dans cette optique, la ministre de la Promotion des investissements privés, du Commerce, du Tourisme et de l'Industrie, Madeleine Berre, et son homologue égyptien, M. Tarek Kabil, ont paraphé un nouvel accord commercial dont la mission est d'accroître le volume des échanges commerciaux



Photo : P.P/Gildas Mouniemo

L'accueil au palais de la présidence de la République.



Photo : P.P/Gildas Mouniemo

Poignée de main entre le président égyptien, Abdel Fattah Al-Sissi, et son hôte.



Photo : P.P/Gildas Mouniemo

Les honneurs militaires.



Photo : BANDOMA

Avec le Premier ministre, Emmanuel Issoze Ngondet, à l'arrivée.

entre les deux pays. Tout comme il vient renforcer des rapports de coopération riches d'une vingtaine d'accords dans divers secteurs prioritaires tels que la santé, l'éducation, l'agriculture, la sécurité. De son côté, le président Abdel Fattah Al-Sissi a plaidé pour le renforcement des relations dans le cadre des organisations multilatérales (Union africaine et Nations unies) et pour l'intensification de la formation des militaires à travers les différents programmes présentés par l'Agence égyptienne de partenariat pour le développement.

**SITUATION SÉCURITAIRE.** Ayant une convergence de vue sur les questions régionales et internationales, ils ont notamment abordé, au cours de leur entretien élargi, la situation sécuritaire en République centrafricaine

(RCA), en République démocratique du Congo (RDC) et en Libye. Si le président égyptien a loué les efforts de paix de son hôte, en tant que président en exercice de la CEEAC, Ali Bongo Ondimba a, quant à lui, condamné les actes de terrorisme perpétrés en Égypte et réaffirmé la nécessité d'une «action mondiale concertée» dans la lutte contre ce fléau sur le continent.

Par ailleurs, les changements climatiques n'étaient pas en reste. Les deux hommes ont partagé la position du continent africain sur les questions climatiques. Le chef de l'Etat a notamment salué les actions menées par l'Égypte dans le cadre de sa présidence du Comité des chefs d'Etat africains sur les changements climatiques (CA-HOSCC) et s'est engagé à consulter les autorités égyptiennes au moment où le Gabon va hériter de la tête de



Photo : P.P

Signature de l'accord commercial entre le Gabon et l'Égypte

cette instance continentale, à partir de janvier prochain. En vue également, l'organisation avant la fin de cette année de la commission mixte Gabon-Égypte. Ce qui sonnera la reprise de ses ac-

tivités depuis 2008. La capitale gabonaise, Libreville, a été choisie pour cette réunion de reprise.

A noter que ce séjour du président Abdel Fattah Al-Sissi au Gabon intervient un an et

demi après celui du chef de l'Etat gabonais, Ali Bongo Ondimba, au pays des Pharaons. D'ailleurs, les deux hommes d'Etat devront se retrouver sous peu, cette fois-ci, au Caire.

### Vie des partis/PDG

## Éric Dodo Bouguendza SG par intérim

O. N.

Libreville/Gabon

**C'est la principale décision issue de la réunion, mardi dernier, du Comité permanent du bureau politique du Parti démocratique gabonais (PDG).**

LE Comité permanent du bureau politique du parti démocratique gabonais (PDG) s'est réuni mardi.

Parmi les points à l'ordre du jour la vacance du poste de secrétaire général du parti, suite à la démission dudit poste de Faustin Boukoubi. Au terme des travaux, Éric Dodo Bouguendza qui jusque-là était directeur du Centre d'études de la formation politique au pouvoir, a été désigné pour «assumer l'intérim jusqu'au congrès». Car, selon les statuts du parti présidé par le "Distingué camarade" Ali Bongo On-



Photo : BANDOMA

Eric Dodo Bouguendza, le secrétaire général intérimaire du PDG.

dimba, seul un congrès peut changer la hiérarchie. Toutefois, en cas de vacance de poste, le Comité permanent peut désigner un intérimaire.

Soulignons que la désignation d'Éric Dodo Bouguendza, originaire de la province de l'Ogooué-Lolo (Lastoursville) comme son prédécesseur Faustin Boukoubi (Pana), permet de maintenir les équilibres géopolitiques au sein du PDG.